

Le pouvoir des villes : étude comparative de la capacité d'influence des villes sur les processus décisionnels

Doctorante : Anaïs Timofte

Co-directeurs de thèse : Philipp Trein & Martino Maggetti

Résumé

Dans un contexte où les villes sont de plus en plus décrites comme l'échelle pertinente de résolution de certains challenges globaux, notamment le réchauffement climatique, ce projet de thèse vise à mesurer l'influence des villes sur les processus décisionnels de politiques publiques des niveaux supérieurs de gouvernement. En effet, si les villes sont fréquemment étudiées sous l'angle de l'implémentation et de l'intégration de politiques publiques, leur rôle dans les processus décisionnels régionaux et nationaux n'est que rarement considéré.

Partant d'une définition large de la ville fondée sur les acteurs (publics et privés) promouvant des intérêts locaux, cette recherche vise ainsi à déterminer le pouvoir d'influence des acteurs urbains sur les politiques climatiques régionales et nationales. D'un point de vue méthodologique, le degré d'influence des villes sera appréhendé en combinant la mesure du « pouvoir réputationnel » et de la méthode de *Social Network Analysis*. Partant de l'hypothèse que les opportunités d'influence des villes varient selon le degré de (dé)centralisation de l'État et des conditions formelles d'accès des villes aux *policy-making* des niveaux supérieurs de gouvernement, nous étudierons dans une perspective comparative des villes de Suisse et d'Angleterre qui constituent des cas d'études contrastés.

Cette recherche vise ainsi à combler une absence d'études dans l'analyse des politiques publiques portant sur la capacité des villes à peser sur les processus décisionnels dans une perspective multi-niveaux. L'apport de cette recherche se situe à la croisée des champs de l'analyse des politiques publiques, de la gouvernance multiniveau, des *federalism studies* et de l'étude des processus de dévolution, ainsi que dans le champ des *urban studies*.

City power: a comparative study of cities' ability to influence decision-making processes

Ph.D. candidate: Anaïs Timofte

Directors: Philipp Trein & Martino Maggetti

Summary

In a context where cities are increasingly described as the relevant scale for resolving certain global challenges, notably global warming, this thesis project aims to measure the influence of cities on public policy decision-making processes at higher levels of government. Indeed, while cities are frequently studied from the angle of public policy implementation and integration, their role in regional and national decision-making processes is rarely considered.

Starting from a broad definition of the city based on actors (public and private) promoting local interests, this research thus aims to determine the power of influence of urban actors on regional and national climate policies. From a methodological point of view, the degree of influence of cities will be apprehended by combining the measurement of "reputational power" and the Social Network Analysis method. Based on the hypothesis that cities' opportunities for influence vary according to the degree of (de)centralization of the state and the formal conditions of cities' access to policy-making at higher levels of government, we will take a comparative look at cities in Switzerland and England, which constitute contrasting case studies.

This research thus aims to fill a gap in public policy analysis studies on the ability of cities to influence decision-making processes from a multi-level perspective. The contribution of this research lies at the crossroads of the fields of public policy analysis, multi-level governance, federalism studies and the study of devolution processes, as well as in the field of urban studies.